

DOI: 10.18572/1813-1220-2022-2-33-37

Бюджетно-правовой статус физических лиц как субъектов бюджетных правоотношений, возникающих в связи с исполнением государственного (муниципального) социального заказа на оказание государственных (муниципальных) услуг в социальной сфере

Ислямова Эльвира Сергеевна,
аспирант Института законодательства и сравнительного правоведения
при Правительстве Российской Федерации,
советник государственной гражданской службы Российской Федерации 3 класса

Elvira.lobanova@list.ru

Статья посвящена анализу судебной практики и современного опыта изменений бюджетного законодательства Российской Федерации, обусловленных развитием экономических отношений, предусматривающих возможность физическим лицам — производителям товаров, работ, услуг — быть получателями средств из бюджета и исполнителями услуг в социальной сфере наряду с государственными организациями, что, по мнению автора, предполагает включение физического лица в субъектный состав бюджетных правоотношений, при вступлении физических лиц в такие отношения в случаях и на условиях, предусмотренных бюджетным законодательством. Кроме того, по мнению автора, вывод подтверждает и дополнение принципов бюджетной системы новым принципом участия граждан в бюджетном процессе.

Ключевые слова: бюджетные правоотношения, субъект (участник) бюджетных правоотношений, государственный социальный заказ, государственные услуги.

The Budget Law Status of Individuals as Subjects of Budget Relations Arising in View of the Execution of a State (Municipal) Social Order for Rendering of State (Municipal) Services in the Social Sphere

Elvira S. Islyamova
Postgraduate Student of the Institute of Legislation and Comparative Law under the Government of the Russian Federation
Class 3 State Civil Service Counsellor of the Russian Federation

The article attempts to analyze the judicial practice and changes in the budget legislation of the Russian Federation due to the development of economic relations, providing for the possibility for individuals — producers of goods, works, services to be recipients of funds from the budget and performers of services in the social sphere along with state organizations. The change involves an individual in the subject structure of budgetary legal relations, when individuals enter into such relations in cases and under the conditions provided for by budgetary legislation. In addition, according to the author, the conclusion confirmed by the addition of the principles of the budget system with a new principle of citizens' participation in the budget process.

Keywords: budgetary legal relations, subject (participant) of budgetary legal relations, state social order, public services.